

La UNGRD plantea trabajo conjunto con los nuevos mandatarios de los municipios con más damnificados en Colombia

Barranquilla, Atlántico, 25 de noviembre de 2023 (@UNGRD). En reunión con los alcaldes electos de municipios de quinta y sexta categoría de los departamentos de La Guajira, Magdalena, Córdoba, Sucre, Bolívar, Cauca y Choco, el director general de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Olmedo López Martínez, busca articular esfuerzos de atención a las comunidades vulnerables en sus territorios.

El director de la UNGRD explicó a los nuevos mandatarios cómo la entidad llega a los territorios para identificar los riesgos de las comunidades y planear acciones conjuntas para garantizar la seguridad de la población.

“Hoy por hoy el cambio climático nos obliga a decirles a los alcaldes que estén muy atentos a la persona que van a poner al frente de Gestión del Riesgo. Ustedes hacen parte de los territorios del país donde más damnificados tenemos, en siete departamentos del país se concentran el 90% del más de 1 millón de damnificados en Colombia” indicó López Martínez.

El director de la UNGRD se refirió a las responsabilidades que la Ley 1523 le da a los gobernadores y alcaldes para conocer y reducir el riesgo y el manejo de desastres en cada territorio; así mismo, invitó a los alcaldes electos a realizar un trabajo conjunto con el ánimo de mitigar el riesgo en las comunidades vulnerables y atender de manera oportuna a los afectados por el fenómeno El Niño y las lluvias que se presentan en algunas zonas del país.

"Aconsejo a los alcaldes formular proyectos dentro de los pilares del Plan Nacional de Desarrollo: Ordenamiento alrededor del agua, seguridad humana y justicia social, derecho a la alimentación, transformación productiva y acción climática y convergencia regional" afirmó el director de la UNGRD.

Por otro lado, hizo un llamado a los alcaldes a reportar oportunamente los arriendos de las familias damnificadas, para que desde la UNGRD se pueda realizar el acompañamiento con subsidio a estas poblaciones que lo necesitan, llegando a las comunidades con eficiencia.

“Los arriendos se le consignan cuando hay damnificados y hay que sacarlos del territorio, primero a un albergue, ahí les llevamos sábanas, colchonetas, alimentación, pero la administración tiene que empezar a tramitar arriendos a esos

damnificados, son personas que no pueden volver a esos territorios porque están en riesgo” sostuvo el director de la UNGRD.

En este encuentro se les explicó a los alcaldes electos de los siete departamentos más afectados, que la prioridad del Gobierno del Cambio es el ordenamiento del territorio alrededor del agua manteniendo su arraigo, pero preservando la vida.

“Desde el Gobierno del Cambio se da línea sobre la importancia de lograr un efectivo ordenamiento territorial alrededor del agua, llevar las comunidades a territorios seguros, donde puedan tener medios de vida” puntualizó Olmedo López.

Finalmente, se invitó a los alcaldes que asumirán sus cargos a partir del primero de enero de 2024, a actuar de manera colectiva, colaborando así con los municipios cercanos y pensando como región, permitiendo así encontrar soluciones para el país.

“Pensar de manera integral y buscar soluciones conjuntas nos llevará a soluciones definitivas” especificó Olmedo López.